



Bundesgeschäftsstelle: Erich-Kurz-Str. 5, 10319 Berlin * Funk: 0178 – 57 82 333 * www.anuas.de * info@anuas.de

Berlin, Dezember 2025

An:

European Commission – Directorate-General for Justice and Consumers (DG JUST)
Attn: EC Coordinator for Victims' Rights
Rue de la Loi / Wetstraat 200
1049 Brussels, Belgium

Kopie an:

Committee on Civil Liberties, Justice and Home Affairs (LIBE)
European Parliament
Rue Wiertz 60, B-1047 Brussels

Betreff / Subject:

Einreichung von Monitoring-Bericht, Policy Brief und Beiblatt zur Revision der Richtlinie 2012/29/EU (Opferrechte)

Submission of Monitoring Report, Policy Brief and Supplementary Note on the Revision of Directive 2012/29/EU (Victims' Rights)

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Namen des Bundesverbandes ANUAS e.V. – Opferhilfe für Mit-Opfer übermitteln wir Ihnen in der Anlage drei Dokumente zur laufenden Revision der EU-Richtlinie 2012/29/EU über die Rechte, Unterstützung und den Schutz von Opfern von Straftaten:

1. Monitoring-Bericht zur praktischen Umsetzung der Richtlinie in Deutschland und anderen Mitgliedstaaten,
2. Policy Brief mit rechtlich fundierten Empfehlungen für die Berücksichtigung von Mit-Opfern (Angehörigen von Tötungsdelikten),
3. Beiblatt über institutionelle Konkurrenz und deren Auswirkungen auf Mit-Opfer.

Diese Unterlagen basieren auf über 20 Jahren praktischer Erfahrung in der Opferhilfe und spiegeln die Perspektive einer betroffenengeführten Organisation wider.

Wir möchten mit dieser Einreichung zur sachlichen Weiterentwicklung des europäischen Opferschutzes beitragen und bitten höflich um Eingangsbestätigung sowie um Berücksichtigung unserer Position im Rahmen der weiteren Auswertung.

KD-Bank
BIC GENODED1DKD
IBAN DE 18350601901567428016

Geschäftsführender Vorstand
Vorsitzende: Marion Waade
Stellv. Vors.: Karin Korytowski

Finanzamt für Körperschaften I
Steuer-Nr.: 27/657/54355 (gemeinnützig + mildtätig)
Vereinsregister Amtsgericht Charlottenburg VR 28394 B



Bundesgeschäftsstelle: Erich-Kurz-Str. 5, 10319 Berlin * Funk: 0178 – 57 82 333 * www.anuas.de * info@anuas.de

Dear Sir or Madam,

On behalf of the Federal Association ANUAS e.V. – Victim Support for Co-Victims, we respectfully submit three documents related to the ongoing revision of Directive 2012/29/EU on the rights, support and protection of victims of crime:

1. Monitoring Report on the implementation of the Directive in Germany and other Member States,
2. Policy Brief with legal recommendations on the recognition and support of co-victims (family members of homicide victims),
3. Supplementary Note addressing institutional competition and its impact on co-victims.

These materials are based on over two decades of practical victim support work and represent the perspective of an affected-led organisation.

We kindly request an acknowledgment of receipt and that our contribution be taken into consideration in the ongoing evaluation and revision process.

Mit freundlichem Gruß / Sincerely,

Marion Waade
Bundesvorsitzende ANUAS e.V.
Chairwoman Federal Association ANUAS e.V.

KD-Bank
BIC GENODED1DKD
IBAN DE 18350601901567428016

Geschäftsführender Vorstand
Vorsitzende: Marion Waade
Stellv. Vors.: Karin Korytowski

Finanzamt für Körperschaften I
Steuer-Nr.: 27/657/54355 (gemeinnützig + mildtätig)
Vereinsregister Amtsgericht Charlottenburg VR 28394 B